
Visio Comité Directeur LOCCO 22 Juin 23 
 
  
Participants: Barthès Gérard ; Blein Jean-Louis ; Capbern Patrick ; Falcone Leo ; Berger 
Valérie, Ramblière Frédéric 
Excusés : Audouin Laurent , Isabelle Champtiaux, Brugat Mathieu. 
 
Ordre du jour : 
 

• 20 :00 Debrief réunion Commission Jeunes du 21/6 
• 20 :20 Calendrier ligue 2024: avancement 
• 20 :30 Situation CDCO34 
• 20 :45 Priorités 2023: 

o 20 :45 Rénovation site: cahier des charges 
o 21 :00 Covoiturage: voir challenge interconnecté FFCO 
o 21 :10 Bénévolat et simplifications: questionnaire pour formation administration, 

échéancier subventions, fiche CCR/TR (comm. formation), annonces courses, tarifs 
courses, types de licences, redevances vs affiliations licences. 

• 22 :00 Autres points Commissions (debrief Comm. Sportive, Locco’Com, Formation,…) 
• 22 :15 Points divers: mise à jour règlement financier suite stage jeunes, concertation 

FFCO/Ligues sur org. CO nationales, correspondant Ligue Outdoorvision, Subv. Région 
2023 matériels, PSF 2023. 

• 22 :30 fin réunion 
 
 

Debrief Réunion Commission Jeunes du 21/6 : 
 
Voir C/R Commission Jeunes du 21/6 

• HNOcc : 12/17 jeunes poursuivent, 3 nouveau acceptés, 2 candidatures à revoir début Nov. 

• Calendrier stages 2023/24 
o CoDir Ok pour stage jeunes au WE Pentecôte 
o Passage de balise complémentaire fin 2023 : prévoir un appel à candidature pour 

l’organisation (Action Patrick)  
o Action Patrick : RDE à discuter avec la LNACO, qui n’en a pas organisé en 2023. 

 
 

Calendrier ligue 2024: avancement 
 
Message de lancement envoyé aux CD et clubs le 15 Mai, pour réponses entre 10 Juillet (champ. 
ligue, dpts limitrophes LNACO) et fin Sept ; pas encore de réponses reçues… 
1er rebouclage avec la LNACO prévu mi-Juillet (Challenge Ecoles, RDE, harmonisation sur dpts 
limitrophes) . 
 
 

Situation CDCO34 : 
 
Voir email sur AG Ex CDCO34 transmis le 3/5/23. 
Démission en cours du bureau actuel ; démission de la salariée. 
Audit envisagé (forme à définir) avant candidature d’un nouveau bureau. 



Position CoDir : Si les biens du CDCO34 devaient revenir à la Ligue suite à une dissolution, ils seraient 
restitués au redémarrage du CDCO34. 
La Ligue est à la disposition du CDCO34 pour toute aide à la clarification et la relance. 
Action Patrick C : Demander une attestation du Trésorier et du Président sur les engagements en 
cours, et les documents relatifs à la démission de la salariée, à fournir aux 2 clubs + copie Ligue. 
 
 

Priorités 2023:  
 

• Rénovation site: cahier des charges (JL + Fred + Léo) 

Fred : Il existe des documents, dont un questionnaire pour le site de l’OIS grand Figeac, 
pas de disponibilité avant fin Août. 
Sujet à reprendre en Septembre. 
 

• Covoiturage: voir challenge interconnecté FFCO/ Sport-Planète MAIF, 177 000 km 
économisés depuis le 1/4/23. 

o LOCCO 3ème ligue ; CDCO31 3ème CD ; TOAC 3ème club, AOC 10ème/29. 
  A relancer via la Locco’Com. 
  Nota : soutien MAIF à la FFCO : 12000€ / an 
  Faut-il envisager des récompenses au niveau LOCCO ? CoDir défavorable. 

 

• Favoriser le bénévolat. 
 

o Formation administrative bénévoles : position FFCO : gestion à voir par 
formations CROS (payantes en général) /CDOS (gratuites en général) ; 
administration : à traiter par chaque ligue. 

 

Proposition Patrick C (email du 1/6) amendée en séance, pour un questionnaire dans la 
Locco’Com sur le besoin: 

• Seriez-vous prêt à assister à une séance de formation administrative (2h environ en visio), 
pour vous aider dans votre rôle de bénévole? 

Si oui, cochez vos domaines de besoin: 

• fonctionnement d'une d'association, rôle des membres du bureau; relations avec les 

collectivités territoriales 

• relations financières avec FFCO et Ligue (les types de licences et de Pass FFCO, 

redevances FFCO courses, …)  ; 

• les formations fédérales. 

• organisation d'une CO. 

• les demandes de subvention;  

• fonctionnement et réglementations de la ligue, les commissions 

 

• quelles autres initiatives vous paraitraient utiles pour faciliter votre engagement comme 

bénévole ? 



 
 

o Simplifications au niveau Ligue: points ouverts 
 

- Mise à disposition en début d'année d'un calendrier des demandes de subventions possibles dans 
l'année à venir avec les dates estimatives. Action Gérard et Patrick (national et régional).  
Tableau des subventions et dates dispo sur site et diffusé aux clubs et CD le 28/5. 
 
- Formation: on pourrait imaginer la possibilité de la commission ligue d'envoyer en rattrapage les TR 
et CCR de courses particulièrement à problèmes. Objectif louable, mais compte tenu du peu de 
bénévoles, difficile à mettre en œuvre. Plutôt mettre en place une fiche permettant au CCR de 
formaliser un retour au TR (transformer la fiche évaluation) : action commission formation à suivre. 
 
Organisation de courses : 
- Autoriser plus d’échelles sur les courses Régionales pour éviter les nombreuses demandes de 
dérogations :  
Recommandation commission sportive: 1/7500 pour toutes les catégories autorisé sur les MD avec 
accord du DAR. Validé par CoDir. Action Patrick : mise à jour du CdC LOCCO. 
- Suppression de la coupe de la ligue, besoin de remonter la liste des organisateurs : 
Rappel : Coupe de Ligue maintenue en AG Ligue du 25/1/2020, avec 40/44 voix favorables, et 4 
abstentions. 
Recommandations commission sportive : 

• Les points organisateurs peuvent être supprimés (le nombre de courses comptant a été réduit): 
CoDir OK, pour 2024. 

• Sondage LOCCO’Com (jeunes, adultes) sur la suppression: devient inutile 
Alternative potentielle: utilisation du CN à la place des points : CoDir défavorable, ce n’est pas une 
simplification. 

 
- Cartographie : accès aux bases de données Lidar → voir le site IGN. Pour toutes questions, 

contacter la commission carto → à mentionner dans la Locco’Com 
  
- Simplifier les annonces de course : beaucoup d’infos. Sont-elles vraiment toutes nécessaires ? 

Peu lisible par des non licenciés. 
Recommandations commission sportive : 
➔ Nombre de circuits compét / loisirs redondant avec la liste, à supprimer : OK pour CoDir 

Action Patrick C : modifier annonces-types. 
➔ Les autres infos sont utiles aux clubs et licenciés, et les modèles types sont harmonisés au 

niveau FFCO. 
➔ Une version simplifiée pour les NL peut être définie, à l’initiative des organisateurs. 
➔ Problème de compatibilité de la version Word avec certains systèmes : 
Action Ludo Ruiz : Proposer un format odt ou pdf pour les 2 annonces (Reg et Dep). 
 

- Simplifier les tarifs des courses : très nombreux, que ce soit au niveau national ou régional, et 
peu lisibles pour des néophytes et les non licenciés: Ligue à travailler pour une future AG, chacun 
fait des propositions. Action ouverte jusqu’à fin Octobre. 
 

- Simplifier le nombre de licences: compétition, découverte, loisir santé, les tarifs catégories 
d’âges: Ligue à travailler pour une future AG, chacun fait des propositions. Action ouverte 
jusqu’à fin Octobre 

 



- Suppression des redevances: montant équivalent à forfaitiser dans les affiliations (licences et/ou 
clubs), à la place d’une redevance par coureur et par course (nota : a déjà été traité en AG FFCO il 
y a quelques années) ; consulter les clubs de la ligue en amont.  
Montant annuel des redevances (si O’France) : 150k€, soit +15€/licencié (affiliation et/ou 
licence), pour compenser. A rediscuter au prochain CoDir. 
 

- Diminuer le nombre de circuits à tracer pour les régionales, à l’exception des championnats de 
Ligue (qui doivent répondre aux critères du règlement fédéral).  
Recommandations commission sportive : Pas de réduction du nombre de circuits (maintien de la 
qualité et de l’adaptation à toutes les catégories, sinon, risque de réduction supplémentaire de la 
participation), mais possibilité de passer à une dép CN. OK pour CoDir. 

 
 
Autres points Commissions:  
 
Commission sportive :   
Cf C/R réunion du 12/6 : 
- Modif Répartition catégories sur Champ Ligue LD/MD 2024 (H40 avec H35, D40 avec D35, D50 

avec D45). 
- Quotas sportifs LOCCO: ajustements des règles pour corriger 2 anomalies. 
Ces modifs sont OK pour le CoDir. Action Patrick : CdC à mettre à jour. 
 
Commission formation : 
Licences gratuites OCAD pour la durée d’une formation (accès à toutes les fonctionnalités) 
Action Laurent : faire une demande par mail à Ocad (cf mail Léo) 
 
Commission COM : 
Locco’Com Juin 
- Article pour inciter aux diplômes DAR/CCR (Laurent & J-Louis). 
- Sondage Formation administrative 
- Covoiturage FFCO 
- Appel à candidatures référent Outdoorvision. 
Contributions à demander par JLB pour le 27/6. 
 
Commission DAR :  
Cf dernière LoC : Circuits verts à mettre au CN : H/D10 automatiquement exclus. 
Fiche DAR à ajuster (action Patrick C) 
 
Commission Carto : 
Quelques évaluations de cartes 2022 ont été demandées. 
 
 
Points Divers:  
 
Demande dérogation sur accès à la Nat1 pour le FINO : accord reçu de la FFCO. 
 
Mise à jour règlement financier suite au stage jeunes : 
Pour les encadrants de stages jeunes à « temps partiel », la ligue ne contribue qu’à l’hébergement/ 
repas (au pro rata), mais pas au transport. Action Gérard : mise à jour du R.F. 
 



Stage jeunes Ligue à ouvrir aux adultes ? l’effectif risque devenir très difficile à gérer, au détriment 
du suivi des jeunes, et la Commission jeunes est déjà en limite de fonctionnement. Mais la possibilité 
de stages multi-clubs adultes/jeunes existe, à l’initiative des clubs ou CD. 
 
Correspondant LOCCO Outdoorvision : 
Appel à prévoir dans la Locco’Com, sinon Léo OK pour la formation FFCO. 
 
Réunion de concertation FFCO/Ligues sur org. CO nationales (17/6) : un rapide debrief est donné sur 
les principaux freins à l’organisation. 
 
Subv. Région 2023 matériels:  150€ obtenus sur 500€ de dépenses. 
Commandes passées : 308€ (OCAD) +121€ (Chrono) → 71€ de reliquat disponible  
Les maillots HNOcc pour les nouveaux (3 à 5) vont couvrir le reliquat. 
 
PSF 2023 : Notification reçue de la FFCO :  

Comme attendu, une baisse significative pour OC p/r à 2022 (-8% de budget ANS global, et 
réduction du nombre de demandes OC). 
Pour la demande Ligue:  

• Formation: 1000€ obtenus (1500€ en 2022) pour 1300€ demandés 
• Jeunes: 3000€ obtenus (2000€ en 2022) pour 4000€ demandés 

 
 
Prochaine réunion : 
 
Fin Sept :  Calendrier ligue 2024, Point Commissions, priorités 2023, Subv Région 2024 (besoins en 
matériel)  
 
 
 

 
 

 


